

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. LATAR BELAKANG

Badan Usaha Milik Negara (BUMN) adalah badan usaha yang permodalan seluruhnya atau sebagian di miliki oleh Pemerintah. Di Indonesia, Badan Usaha Milik Negara adalah badan usaha yang sebagian atau seluruh kepemilikannya di miliki oleh Negara Republik Indonesia. Terdapat 39 perusahaan BUMN di Indonesia dengan berbagai bidang usaha yaitu PT Pertamina (Persero), PT Perusahaan Listrik Negara (Persero), PT Indonesia Asahan Aluminium, PT Perkebunan Nusantara III (Persero), Perum Kehutanan Negara, PT Pupuk Indonesia (Persero), PT Rajawali Nusantara Indonesia (Persero), Perum Badan Usaha Logistik, PT Bio Farma (Persero), PT Biro Klasifikasi Indonesia (Persero), PT Krakatau Steel (Persero) Tbk, PT Len Industri (Persero), PT Bank Mandiri (Persero) Tbk, PT Bank Negara Indonesia (Persero) Tbk, PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk, PT Bank Tabungan Negara (Persero) Tbk, PT Bank Syariah Indonesia (Persero) Tbk, Perum Percetakan Uang Republik Indonesia, PT Asuransi Jiwasraya (Persero), PT Asuransi Sosial Angkatan Bersenjata Republik Indonesia (Persero), PT Bahana Pembinaan Usaha Indonesia (Persero), PT Reasuransi Indonesia Utama (Persero), PT Taspen (Persero), PT Adhi Karya (Persero) Tbk, PT Brantas Abipraya (Persero), PT Hutama Karya (Persero), PT Jasa Marga (Persero) Tbk, PT Pembangunan Perumahan (Persero) Tbk, PT Semen Indonesia (Persero) Tbk, PT Waskita Karya (Persero) Tbk, PT Wijaya Karya (Persero) Tbk, Perum Pembangunan Perumahan Nasional, PT ASDP Indonesia Ferry (Persero), PT Industri Kereta Api (Persero), PT Kereta Api Indonesia (Persero), PT Pelabuhan Indonesia (Persero), PT Pelayaran Nasional Indonesia (Persero), PT Pos Indonesia (Persero), PT Aviiasi Pariwisata Indonesia (Persero).

PT Pertamina merupakan Badan Usaha Milik Negara yang bergerak di bidang minyak dan gas. PT Pertamina memiliki 6 *subhoding* yang masing – masing bergerak di bidang gas, hulu, kilang dan petrokimia, komersial dan perdagangan dan energi terbarukan. Kegiatan usaha Pertamina di sektor hulu kini dikelola oleh

Subholding Upstream (SHU) mencakup kegiatan eksplorasi, pengeboran, pengembangan dan produksi minyak, gas dan panas bumi, penyediaan jasa teknologi, serta jasa pemboran dan services baik dalam maupun luar negeri. Salah satu contoh *subholding* PT Pertamina ialah PT Pertamina EP Hulu Rokan Zona 4. Dalam kegiatannya Pertamina menerapkan perjalanan dinas sebagai penugasan pekerja di luar tempat kedudukannya. Perjalanan dinas dalam negeri adalah suatu kegiatan dalam rangka melaksanakan tugas perusahaan di luar tempat kedudukan pekerja di dalam negeri. Setiap kegiatan perjalanan dinas terdapat penggantian biaya melalui proses verifikasi pembayaran perjalanan dinas.

Verifikasi laporan pembiayaan perjalanan dinas adalah suatu tindakan pengevaluasian data keuangan perjalanan dinas pekerja untuk menetapkan anggaran pembiayaan dalam setiap penugasan. Pengamatan di lapangan menunjukkan verifikasi di PT Pertamina EP Hulu Rokan Zona 4 telah berjalan dengan baik dan proses pembayaran tagihan deklarasasi biaya perjalanan dinas dalam negeri dilakukan dengan efektif dan efisien. Hal ini terbukti bahwa setiap tahap verifikasi yang dilakukan dapat disesuaikan dengan tata kerja organisasi perjalanan dinas dalam negeri yang berlaku di lingkungan pertamina sehingga anggaran pembiayaan perjalanan dinas dalam negeri dapat digunakan sebagaimana mestinya. Setelah dilakukan verifikasi laporan pembiayaan perjalanan dinas, data laporan yang di setujui lalu dikirimkan ke MySap, kemudian ditanda tangani oleh *Manager* dan dikirim ke Regional 1 (pusat) untuk proses pencairan.

MySap adalah sebuah aplikasi perangkat lunak yang digunakan oleh PT Pertamina (Persero) dan anak perusahaannya untuk mengelola berbagai proses bisnis, termasuk juga pengelolaan biaya perjalanan dinas. Biaya perjalanan dinas di PT Pertamina EP Zona 4 Kota Prabumulih dikelola di fungsi Finance. Bagian yang diproses oleh Finance mengenai perjalanan dinas yaitu dengan melakukan verifikasi dokumen-dokumen serta jumlah yang dikeluarkan oleh Pekerja untuk pembayaran dana atas perjalanan dinasnya, agar sesuai dengan ketentuan yang dibuat oleh perusahaan. Berdasarkan uraian di atas, maka penulis menyusun laporan magang dengan judul **“Tinjauan Atas Prosedur Pembayaran Biaya Perjalanan Dinas Pada PT Pertamina EP Zona 4 Kota Prabumulih”**.

1.2. RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan permasalahan yang telah diuraikan pada poin 1.1 maka penulis merumuskan masalah yaitu bagaimana prosedur pembayaran biaya perjalanan dinas pada PT Pertamina EP Zona 4 Kota Prabumulih?

1.3. BATASAN MASALAH

Pada laporan ini, penulis akan membatasi ruang lingkup pembahasan agar menjadi lebih terarah dan tidak menyimpang dari permasalahan yang ada sehingga solusi dapat dirumuskan dan dapat mencapai tujuan penulisan laporan yaitu penyajian alur proses pembayaran, dokumen terkait, peraturan yang digunakan, dan aplikasi MySap pada tahun 2022 sebagai pertanggung jawaban unit kerja pada PT Pertamina Hulu Rokan Finance Zona 4 berdasarkan Peraturan pada Tata Kerja Organisasi Perjalanan Dinas No. B-004/A3/EP0100/2019-S9 REVISI 01.

1.4. TUJUAN DAN MANFAAT PENULISAN

1.4.1. TUJUAN PENULISAN

Adapun tujuan penulisan laporan kerja Praktik ini sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui proses dan alur pembayaran biaya perjalanan dinas lokal bagi pekerja PT Pertamina EP Hulu Rokan Zona 4 berdasarkan Peraturan Tata Kerja Organisasi Perjalanan Dinas No. B-004/A3/EP0100/2019-S9 REVISI 01 PT Pertamina EP.
2. Untuk mengetahui masalah dan penyelesaian dalam mengatasi kendala pelaksanaan administrasi pembayaran perjalanan dinas pada PT Pertamina EP Hulu Rokan Zona 4.
3. Untuk mengetahui proses verifikasi laporan pembiayaan perjalanan dinas sampai dengan tahap pembukuan pada MySap.

1.4.2. MANFAAT PENULISAN

Laporan kerja Praktik ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi banyak pihak yang terkait. Adapun kegunaan dari kerja Praktik ini adalah

1. **Bagi Penulis**
Menambah pengetahuan dan wawasan agar bisa mengimplementasikan teori-teori yang didapat pada dunia kerja nyata setelah masa kuliah selesai. Selain itu dapat mengetahui proses dan alur pembayaran biaya perjalanan dinas bagi pekerja PT Pertamina Hulu Rokan Zona 4 berdasarkan Peraturan Tata Kerja Organisasi Perjalanan Dinas No. B-004/A3/EP0100/2019-S9 REVISI 01 PT Pertamina EP.
2. **Bagi Civitas Akademika**
Dapat dijadikan sumber referensi untuk penyusunan laporan kerja praktek bagi mahasiswa di masa yang akan datang.
3. **Bagi Instansi**
Dapat memberikan masukan bagi instansi yang bersangkutan di masa yang akan datang.